Acta de la Sesión Ordinaria del Consejo Superior Nº 52.

Inicio de la sesión.

A los diez días del mes de octubre de 2023, siendo las 10:18 horas, se da inicio a la Sesión Ordinaria virtual N° 52 del Consejo Superior de la Universidad Nacional de José Clemente Paz, presidida por el Rector Darío KUSINSKY y la Vicerrectora Silvia STORINO.

El Presidente del Consejo pasa lista y deja asentado que se encuentran presentes los Consejeros Docentes Titulares: Maximiliano CASTRO, Juan ERBIN, Diana GARCILAZO, Alexander KODRIC, Alicia MALHADA, Laura SAAVEDRA, Federico THEA y Marina WAGENER; el Consejero Graduado Titular, Nicolás GULMAN; los Consejeros Nodocentes Titulares: Daniel DOMÍNGUEZ, Bruno MEMMO y Yanina MOLINA; las Consejeras Estudiantiles Titulares, Mariela ENGEL, Natalia LAVARELLO y Tamara WEBER, y los Consejeros Directores de Departamento: Cintia GASPARINI y Leonel TESLER.

En consecuencia, el Presidente informa que se cuenta con el *quorum* necesario para sesionar válidamente, en los términos exigidos por el Artículo 66 del Estatuto de la Universidad, y da por iniciada la sesión.

A continuación, el Secretario, Santiago MÓNACO, pone a consideración el primer punto del Orden del Día.

A. INFORME DEL RECTORADO.

Toma la palabra el rector Dario Kusinsky quien manifiesta: La verdad es que con mucha alegría quiero decir que esta es una sesión que nos encuentra con una nueva composición del Consejo, después del proceso electoral que celebramos y que valoramos. El Sr. Rector pasa al punto B del orden del dia:

B. COMUNICACIONES RECIBIDAS.

EXP S01: 819/2023 Elecciones 2023. Acta N° 10 Junta Electoral (Proclamación de candidatos al consejo superior)

Toma la palabra el Secretario Legal y Técnico, Álvaro Suárez, quien presenta el tema: En cumplimiento de lo ordenado mediante Resolución Rectoral 400/2023, entre el 15 y el 19 de agosto se llevó a cabo el proceso electoral para la elección de representantes al Consejo Superior y a los Consejos Departamentales.

En este sentido, todos los Estamentos de la Universidad, docentes, nodocentes, estudiantes y graduados, eligieron a sus representantes para constituir este Consejo Superior. Asimismo, los y las estudiantes eligieron a sus representantes para los tres Consejos Departamentales que integran nuestra casa de altos estudios.

El proceso electoral se celebró con absoluta normalidad en todas sus etapas. Esto incluye la aprobación y exhibición de los padrones provisorios por el plazo estipulado en el régimen electoral, la presentación de listas provisorias, la aprobación de las listas definitivas, la aprobación de los padrones definitivos, la celebración del acto electoral y la realización del escrutinio provisorio entre otras etapas. Este proceso culminó con el escrutinio definitivo y la proclamación de los candidatos y candidatas electas, que tuvo lugar el 24 de agosto mediante Acta N° 10 de la Junta Electoral, de la que se encuentra tomando formalmente conocimiento este Consejo.

Al respecto cabe destacar que el proceso electoral de este año consolida un carnino de fortalecimiento democrático e institucional de la Universidad Nacional José Clemente Paz. El desarrollo del proceso estuvo a cargo de la Junta Electoral, constituida mediante Resolución Rectoral 400, a cargo de quien les hable y conformada también por la licenciada Pilar Cuesta y la licenciada Ana Laura Herrera. La Junta Electoral contó asimismo con la participación de profesionales colaboradores de esta casa que trabajaron en las distintas tareas electorales cotidianas, así como con el esfuerzo mancomunado de las distintas áreas de la Universidad, a las cuales desde ya agradecemos la enorme labor realizada porque la verdad es que no hubo área de la Universidad que no haya estado involucrada en colaborar para que todo se desarrollara como se desarrolló.

Es importante señalar que el proceso electoral de este año se llevó a cabo de acuerdo con las reglas establecidas en el régimen electoral, aprobadas por resolución 169/2018, que justamente es resolución de este Consejo Superior, y sus modificatorias. De esta modo, la Universidad continúa desarrollándose en un todo que la propia casa de estudios de la comunidad universitaria elige para darse su funcionamiento. Esto explica la importancia de la participación y formación de cada uno y de cada una de sus integrantes: estudiantes, docentes, nodocentes y graduados. Creemos que fa participación y la formación es la mejor manera de seguir construyendo ciudadanía universitaria y de reivindicar la educación pública gratuita y de calidad.

Para finalizar, les mencionaré los nombres de los consejeros y consejeras titulares electos, por estancia de representación y Estamento, conforme al Acta Nº 10 de la Junta Electoral.

Representantes del Estamento Nodocente al Consejo Superior: consejeros titulares Daniel Domínguez, Bruno Memmo y Yanina Molina; representantes del Estamento Docente al Consejo Superior: consejeros titulares Federico Gastón Thea, Laura Graciela Saavedra, Juan Erbin, Diana Claudia Garcilazo, Maximiliano Castro, Alicia del Pilar Malhada Romero, Alexander Iván Kodric y Marina Wagener; representantes del Estamento Estudiantes al Consejo Superior: consejeras titulares Tamara Weber, Natalia Lavarello y Mariela Leonor Engel, y representante del Estamento Graduados al Consejo Superior: Nicolás Pablo Gulman.

Los representantes titulares del Estamento Estudiantes a los Consejos Departamentales son: en representación del estamento estudiantil en el Departamento de Ciencias Jurídicas y Sociales: Ignacio Urquiza, representante del Estamento Estudiantes al Consejo Departamental del Departamento de Ciencias de la Salud y el Deporte: Noelia Serial, y la representante del Estamento Estudiantes al Consejo Departamental del Departamento de Economía, Producción e Innovación Tecnológica: Silvina Arce.

Con esta mención concluyo una brevísima reseña de lo que fue el proceso electoral, en el que hubo un trabajo colectivo muy hermoso que logramos llevar adelante. La verdad es que nos pone muy contentos poder colaborar en el crecimiento institucional y el desarrollo democrático de esta Universidad. Quedo a disposición por cualquier duda o consulta.

Toma la palabra el Rector, Darío KUSINSKY, quien manifiesta: Muchas gracias por la explicación. Realmente es un orgullo, como gestión de la Universidad, estar celebrando desde el comienzo, desde la primera elección de Fede como Rector, poder haber sostenido la vida democrática interna de la Universidad. Me parece que es un gran logro colectivo, un logro que celebramos y que festejamos. Como yo digo, no hay que naturalizar estos procesos porque hay universidades en el país que han tenido innumerables conflictos institucionales, aunque este no es nuestro caso porque esta es

0





una Universidad que en el último tiempo se consolidó democráticamente. Tenerlos y tenerlas aquí es un placer enorme en términos personales, políticos e institucionales.

Quiero derles la bienvenida y deseamos a todos y a todas que tengamos un hermoso funcionamiento del Consejo Superior en los tiempos que vienen.

Gracias, Alvarito, por todo el trabajo que han hecho junto con Pilar, Ana Laura y todos los compañeros y compañeras docentes y nodocentes que le pusieron el cuerpo a una semana de trabajo muy intensa, que nos encontró a todos y a todas en el Salón de Próceres con las umas esperando a cada votante, a cada elector, para que fuera a votar y ejercer su derecho político en la Universidad. Todo ha transcurrido con absoluta normalidad por lo que estoy feliz de haber podido construir colectivamente esta vida democrática interna de la Universidad que la verdad es que me da mucho orgullo y lo quiero compartir.

A continuación, toma la palabra la palabra la consejera Laura SAAVEDRA, quien manifiesta: También quiero agradecer personalmente, políticamente e institucionalmente. Para mi es un honor participar del Consejo y de esta gestión que ha sido siempre de calidad y ha venido creciendo la Universidad. Muchas Gracias, es un honor.

Toma la palabra el consejero Nicolás GULMAN, quien expresa: En primer lugar, quiero apoyar el comunicado en defensa de la democracia, que creo que habría que hacerlo también en nombre de la universidad pública. En segundo lugar, es un honor volver a integrar este Consejo y me pone enormemente orgulloso compartir con todes ustedes este órgano de cogobierno de nuestra Universidad. Por último, quiero defender este crecimiento. Desde que yo me fui de acá, es increlble, enorme, gigante lo que ha crecido la Universidad; lo vemos día a día, en las obras y en las aulas. Vamos a bancar este proyecto.

Toma la palabra la consejera Yanina MOLINA, quien manifiesta: Me sumo también al agradecimiento, tanto como dijeron Laura y Nico. Me parece algo muy importante ser parte del Consejo Superior en representación de ios trabajadores nodocentes. Como dijo Nico, también quiero apoyar el crecimiento de la Universidad, que en estos años creció de una manera que a mí me enorgullece como paceña. La verdad es que vamos para adelante con el apoyo para que la Universidad siga creciendo, no solo esta universidad sino también la universidad pública. En estos momentos es muy importante el apoyo en ese sentido.

Toma la palabra la consejera Mariela ENGEL, quien expresa: Acá estamos, es la primera sesión que estoy en este Consejo, aunque he sido parte de otro en otros años y en el interior del país. Desde Estudiantes espero tener una buena trayectoria, que todos la tengamos, que todos podamos compartir y que se nos ocurran buenas ideas. En la UNPaz se juntan dos militancias que tengo en lo personal, que tienen que ver con la educación y con los invisibles. El territorio en el que se enmarca la UNPaz tiene que ver con mucha gente con derechos vulnerados y con invisibles, entonces la UNPaz es para mí una gran bandera que reúne dos pasiones. Acá estoy para para colaborar y para ponerme al servicio de mi querida UNPaz.

Toma la palabra la consejera Marina WAGENER, quien comenta: En primer lugar, quiero celebrar el proceso electoral que se dio en la Universidad y la participación de todos los Estamentos. Por otro lado, es un honor integrar este Consejo Superior, quiero reconocer el enorme crecimiento que tuvo la Universidad en todo este tiempo y, por supuesto, seguir acompañando ese crecimiento a lo largo de los años que vienen.

Med



Toma la palabra el consejero THEA, quien manifiesta: En primer lugar, quiero agradecer por volver a compartir este espacio que, como decía Nico, hacía tiempo que yo tampoco estaba en el Consejo Superior, sin perjuicio de, como todos y todas, seguir activos en la vida de la Universidad. El Consejo tiene algo distinto, algo especial que reúne a los y las representantes de los distintos claustros.

Simplemente, escuchando las intervenciones y la introducción de Darío y Silvia, la propuesta del comunicado me parece muy pertinente. Recordaba que uno de los primeros objetivos que nos planteamos, allá por 2014, cuando comenzamos el proceso de organización institucional de la Universidad, fue consolidar la democracia en la Universidad, dando por hecho que ya había una valoración social y una consolidación democrática en nuestra sociedad que de alguna manera nosotros teníamos que adaptar a la vida institucional de una Universidad nueva, que había tenido dificultades en su comienzo, que estaba inserta en un territorio que había sido alslado en esa primera etapa de organización y que había que volver a ser protagonistas, en términos democráticos, de la construcción de la Universidad que querlamos.

Lamentablemente y paradójicamente, hoy nos encontramos en una situación inversa, en la que afortunadamente nuestra comunidad universitaria creo que ha ganado muchísimo en términos de participación y de democracia interna, pero lo que vemos resentido, tal vez, en el conjunto de la sociedad, en una parte de la sociedad o en una parte de la dirigencia política, es que se vuelve con discursos que crefamos que ya estaban superados, poniendo en duda la importancia del sistema democrático y que ciertas decisiones las tomen los organismos que representan a las mayorías. Como Universidad, como sistema universitario, en esta etapa que viene, independientemente del resultado electoral, me parece que está habiendo un cambio social que nos va a demandar a nosotros y a nosotras un esfuerzo mayor y, obviamente, vamos a tener que apoyar las iniciativas que vayamos construyendo y acompañar el crecimiento de la Universidad, pero me parece que también el ámbito del Consejo va a ser cada vez más un ámbito de reflexión entre todos y todas quienes lo integramos.

Digo esto para pensarlo, no necesariamente trayendo una propuesta concreta, pero sí me parece que es un momento en el que como ciudadanos y ciudadanas tenemos que estar muy muy atentos y atentas a qué es lo que pasa, a las demandas y a las insatisfacciones. Si queremos que la Universidad pueda motorizar esto que vamos a expresar en una declaración para fortalecer la democracia, obviamente con las declaraciones no alcanza. Es un gesto político, obviamente, que es importante discutirlo, comunicarlo y reivindicarlo, pero más importante, me parece, en la tarea que vamos a tener estos dos o cuatro años que vienen, es discutir y pensar en qué acciones concretas podemos aportar a esa consolidación de la democracia.

Estoy muy contento de ser parte de este Consejo y también tengo mucha expectativa por el trabajo que tenemos por delante, que me parece que nos va a interpelar en nuevas facetas y en nuevos roles para nuestra Universidad que ninguno de nosotros seguramente los ha transitado antes. Va a ser todo nuevo y estoy seguro de que lo vamos a superar como lo hemos hecho hasta ahora.

Toma la palabra el Rector, Darío KUSINSKY, quien comenta: Sabés, Fede, que es importante para mí también que estés en este Consejo, así que es muy bueno escucharte.

A continuación, toma la palabra el consejero Alexander KODRIC, quien comenta: Quería sumarme a las palabras de los compañeros y, en primera instancia, agradecer por la oportunidad de integrar el Consejo. Acá estoy, con muchas ganas de trabajar y con

NA



muchas ganas de poder seguir haciendo crecer este proyecto tan lindo de nuestra Universidad.

Toma la palabra la consejera Diana GARCILAZO, quien expresa: Celebro la posibilidad de estar acá compartiendo con ustedes este Consejo. La verdad es que me pone muy contenta el proceso electoral que hemos pasado semanas pasadas y quiero agradecer a todos los compañeros del claustro docente que se acercaron a votar para que hoy este conformación de nuestro claustro pueda estar acá presente. Estoy dispuesta a laburar porque, como bien decía Fede, se nos viene un momento diferente, quizás, así que estoy dispuesta a trabajar entre todos y todas para la construcción de una universidad más justa.

Toma la palabra el consejero Bruno MEMMO, quien manifiesta: Antes que nada, bienvenidas todas las personas que empiezan a integrar el Consejo a partir de ahora. Agradezco a nuestros queridos trabajadores nodocentes que han confiado nuevamente, en mi caso, para renovar el cargo como consejero. Estoy con ganas de continuar trabajando, de continuar dando quorum, que es importante. Les aconsejo a todos los compañeros que traten en lo posible también de tener esa responsabilidad. Yo sé que a veces hay otras funciones que se superponen, pero es importante como tarea institucional tener quorum en las comisiones, sobre todo, aunque a veces cueste. Por último, vamos a seguir trabajando para poder seguir construyendo este proyecto que enamora y que a mí me sigue enamorando. Es el momento justamente, en caso de que haya una situación que no sea beneficiosa o como la que veníamos teniendo hasta, de tratar de redoblar los esfuerzos para seguir construyendo este proyecto.

Toma la palabra el consejero Maximiliano CASTRO, quien expresa: Me sumo a las palabras de los compañeros y compañeras que hablaron anteriormente. Felicito de nuevo por el proceso electoral y apoyo el comunicado, que me parece muy importante. También agradezco a los compañeros y compañeras docentes que apoyaron todo este este proceso. Es un honor compartir con ustedes esta etapa, así que a trabajar.

A continuación, toma la palabra la consejera Cintia GASPARINI, quien expresa: Hace algunos años ya que estoy en el Consejo, así que estoy muy contenta por todas y todos los que se están sumando. Me sumo, obviamente, a todas las palabras, primero al agradecimiento por todo el trabajo que hicieron todos los compañeros y compañeras por el proceso electoral, que ha sido excelente, como muchos de los procesos que llevamos a cabo en la Universidad.

Tengo algo de sensación encontrada sobre los tiempos que vienen, tengo quizás algún temor, pero sé que en la Universidad siempre afrontamos los desafíos. No es el primero ni va a ser el primero; los tiempos difíciles ya los hemos vivido y los hemos sorteado. Es una nueva etapa, no sabemos bien y hay mucha incertidumbre por lo que se viene, pero creo que la responsabilidad y el compromiso con los que trabajamos en la Universidad todos los compañeros -y este Consejo es muy representativo de eso- nos aseguran que lo vamos a trabajar y lo vamos a poder llevar adelante como siempre.

Bienvenidos todos los consejeros y las consejeras nuevos y nuevas. Celebro que esternos con este nuevo Consejo trabajando nuevamente para que crezca nuestra Universidad y para continuar defendiendo nuestra gran bandera de la educación pública hoy más que nunca.

Toma la palabra el consejero Leonel TESLER, quien expresa: No voy a ser original porque, el igual que Cintia, venimos hace bastantes años y, de hecho, creo que somos unos de los pocos que seguimos ya que, mientras van pasando los consejeros y las

Na

Mary .

7

consejeras, nosotros como Directores de Departamento continuamos en nuestro lugar en el Consejo. Quiero daries la bienvenida a las consejeras y consejeros nuevos.

Creo que va a ser necesario que en los tiempos que vienen estemos lo más cohesionados posible y lo más unidos posible porque creo que vamos a necesitar un trabajo muy intenso de quienes estamos en este órgano de gobierno de la Universidad para poder pensar juntas y juntos la forma de ir resolviendo un panorama que, sea cual sea, va a ser complejo y nos obliga a nosotros a pensar nuevas soluciones para nuevos problemas. Además, obviamente tenemos que tener claro siempre que, sea lo que sea que vayamos pensando, la bandera de la Universidad como derecho del pueblo es lo que tenemos que sostener siempre.

Toma la palabra la Vicerrectora, Silvia STORINO, quien maniflesta: Quiero saludar, en principio, abrazar a los viejos, a los nuevos, a los que estuvieron y vuelven a este Consejo.

Concuerdo con todo lo que se viene diciendo, pero, sobre todo, quiero resaltar algo que dijo Federico en términos del papel del Consejo Superior en tanto representación, en una época en donde las representaciones se ven tan lastimadas, tan cuestionadas, tan en duda. Me parece que parte de la contribución que la Universidad hace a la democracia es hacer honor a la representación -aquí están todos los claustros- y tenemos que hacer el esfuerzo de expresar las necesidades, los deseos y los anhelos de nuestra comunidad. Asimismo, como representantes poder ir más allá, poner una voz que no solo exprese, sino que potencie las necesidades de esta comunidad.

Celebro siempre una votación y agradezco el proceso eleccionario de la Universidad, que ha sido como ha sido, tan transparente, tan unánime, tan profundo, como señalaba Darío. Acuerdo con pronunciarnos porque creo que, efectivamente, son tiempos intensos. Yo no apresuraría el final de esos tiempos porque creo que estamos en un tiempo en el que hay que expresarse, hay que conversar y hay que convencer que la mejor manera de sostener la ciudadanía universitaria, de la que hablaba hace un ratito Alvarito, y que nuestros claustros puedan sostener la ciudadanía universitaria es con democracia externa. O sea, la democracia interna de la Universidad solo puede expresarse de la mejor manera con democracia externa. Por ello, hagamos una apuesta para que nuestra comunidad debata, para que nuestra comunidad vote, para que nuestra comunidad mejore la democracia participando. Estamos a tiempo, hagamos de este tiempo electoral una buena oportunidad para que esto circule y se profundice y, por supuesto, laburemos todo lo que sea necesario en estos años para que efectivamente los derechos no retrocedan, sino que se profundicen y se ampllen.

Toma la palabra el consejero Daniel DOMÍNGUEZ, quien expresa: Primero, quiero agradecer a todos los compañeros y compañeras que acompañaron para que hoy podamos estar aquí representándolos. Creo que ya se dijo todo, pero lo más importante es que todos seguimos viendo cómo crece nuestra Universidad y todos estamos convencidos de que la única la única batalla que nunca dejamos de hacer nosotros como trabajadores en los distintos claustros fue contra las amenazas afuera. Creo que hoy estamos más fuertes, estamos más convencidos, pasamos un gobiemo que quiso cuestionar algunas cuestiones de la universidad, pasamos una pandemía y seguimos creciendo. Me parece que ese es el camino y con la conducción de Darío y de Silvia creo que vamos para adelante.

Toma la palabra el Rector, Darío KUSINSKY, quien agrega: Antes de continuar con el orden del día quería decirles que, como decía Silvia, quedan doce días para la elección y creo que las universidades en la democracia jugamos un rol muy importante. Nosotros tenemos mucho por hacer en estos días para defender el proyecto de país que

N



M



queremos. Las universidades somos parte de la solución de los problemas que tenemos, que son un montón, pero representamos el progreso de nuestras comunidades, representamos la discusión y representamos la democracia.

Entonces, desde nuestro espacio la invitación es a seguir conversando con la gente, a seguir trabajando, defendiendo y mostrando que, aunque haya problemas y las cosas no estén bien, tenemos las propuestas que hoy tenemos, que ya no son conjeturales, sino que las conocemos a la perfección porque hasta ya hemos transitado dos debates públicos donde cada propuesta se expresó. Tenemos herramientas para conversar con la gente y explicarle la importancia que tienen los gobiernos nacionales y populares que defienden la educación pública, que defienden la vigencia de los derechos de la salud y de la educación. Creo que tenemos mucho para decir -y que además representamos- y tenemos la fuerza en las universidades de poder mostrarlo con el ejemplo.

Los invito a defender y militar con alegría este estos días que quedan este proyecto. Las cosas no están dichas, no está claro cuál va a ser el resultado y creo que lo que no tenemos que perder nunca es la alegría y el optimismo, como Leo me dijo en la asamblea anterior, el optimismo patológico. Una frase que supo, como psiquiatra, dejarme. Vieron que la gente que se dedica a la salud mental tiene esa habilidad de tirerte una frasecita que te queda; me la dijo hace cuatro años y la pienso todos los días. Me construyó una identidad con esa frase y quiero contagiarles algo de esa idea, de esa alegría. Nosotros tenemos, como dijeron muchos de ustedes, mucho para mostrar. La Universidad creció mucho, es una Universidad muy reconocida en el sistema, con mucho peso y mucha palabra para poner. Quisiera que estos días los transitemos con ese reconocimiento y con la posibilidad de poder mostrar en nuestra comunidad, con los pibes, con las estudiantes, con los estudiantes, con los trabajadores nodocentes, con los docentes, la posibilidad de mostrar que hay un futuro posible que depende mucho de la decisión que como pueblo tomemos en estas próximas elecciones. Les agradezco a todos por sus intervenciones.

Se pasa al punto B del orden del dia:

- C. Resoluciones a adoptar por el Consejo Superior.
- 1) Integración de las comisiones de:
 - Asuntos Institucionales y Reglamentarios
 - -Asuntos Académicos
 - -Presupuesto
 - -Ciencia, Tecnología, Extensión e Integración con la Comunidad.

Toma la palabra el Secretarlo, Santiago MÓNACO, quien presenta el tema:

La Comisión de Asuntos Institucionales y Reglamentarios queda conformada, por el Claustro Docente, por: Juan Erbin, Federico Thea, Alexander Kodric y Diana Garcilazo; por el Claustro Nodocente, por: Daniel Domínguez y Yanina Molina; por el Claustro Estudiantil, por Tamara Weber; por el Claustro de Graduados, por Nicolas Gulman, y como Director de Departamento, por Leonel Tesler.

La Comisión de Asuntos Académicos queda conformada, por el Claustro Docente, por Merina Wagener, Diana Garcilazo, Alicia Malhada y Juan Erbin; por el Claustro Nedocente, por Yanina Molina y Bruno Memmo; por el Claustro Estudiantil, por Tamara

0

Sh

Weber y Mariela Engel, como Director de Departamento: Gonzalo Kodelia y por ultimo por un representante del Consejo Social Comunitario.

La Comisión de Ciencia, Tecnología, Extensión e Integración con la Comunidad queda conformada, por el Claustro Docente, por Maximiliano Castro, Marina Wagener, Alicia Malhada y Laura Seavedre; por el Claustro Nodocente, por Bruno Memmo; por el Claustro Estudiantil, por Natalia Lavarello y Mariela Engel, como Directores de Departamento: por Leonel Tesler y Cintia Gasparini y por ultimo por un representante del Consejo Social Comunitario.

La Comisión de Presupuesto queda conformada, por el Claustro Docente, por Alexander Kodric, Leura Seavedra, Federico Thea y Maximiliano Castro; por el Claustro Nodocente, por Daniel Domínguez; por el Claustro de Graduados, por Nicolás Gulman; por el Claustro Estudiantil, por Natalia Lavarello, y como Directores de Departamento, por Cintia Gasparini y Gonzalo Kodelia.

Se somete a votación, siendo el resultado de: DIECINUEVE (19) votos por la afirmativa y CERO (0) votos por la negativa.

En consecuencia, se aprueba por unanimidad la integración de las comisiones de Asuntos Institucionales y Reglamentarios, de Asuntos Académicos, de Presupuesto y de Ciencia, Tecnología, Extensión e Integración con la Comunidad.

Toma la palabra el Rector, Dario KUSINSKY, quien propone como moción considerar y aprobar una declaración del Consejo Superior que exprese algunas reflexiones sobre los 40 años de democracia.

Se somete a votación la moción formulada por el Rector, siendo el resultado de: DIECINUEVE (19) votos por la afirmativa y CERO (0) votos por la negativa.

En consecuencia, se aprueba por unanimidad la consideración y aprobación de una declaración del Consejo Superior a 40 años de democracia.

A continuación, toma la palabra la Vicerrectora, Silvia STORINO: Retomando algunas consideraciones que los propios consejeros han realizado aquí, las inquietudes de la comunidad y, sobre todo, las palabras que ha tenido el Rector, creemos necesario expresarnos como Consejo Superior ante el acto eleccionario que tendremos en quince días. En principio, con algunas ideas que, como señalaba Darío, podremos compartir haciendo una declaración que se conjunta y que tenga como propósito, de verdad, liegar a cada uno de los claustros, a cada estudiante, a cada graduado, a cada nodocente, a cada docente, de manera de expresar nuestra profunda convicción de que la democracia se sostiene en el acto eleccionario, pero que también se sostiene en las prácticas y en medidas de gobierno que alienten los derechos y que defiendan los derechos que la ciudadanía tiene. Pueden ser estos derechos aún incompletos, derechos que hay que seguir profundizando -porque no todo se hace bien ni todo es romántico-, pero que solamente dentro de procesos democráticos y dentro de definiciones que beneficien a las mayorías es posible seguir cumpliendo esos derechos. Nos parece que es un momento de alentar a la votación, de expresar a la ciudadanía que es necesario que se exprese activamente, que estamos a tiempo, que es una oportunidad. Somos una Universidad que forma, somos una institución educativa que intenta enseñar; todos aprendemos aquí. Aprendemos también a informarnos, a saber de qué se trata -como dijimos aquel el 25 de mayo-, y expedirse críticamente sobre lo que se trata nos parece importante en tiempos en los que de verdad hay señales preocupantes en términos de las dinámicas democráticas.

Sily



Este país tiene una historia y esa historia tiene que ser puesta en valor. Creemos que la Universidad debe expresarse y, además, como decla Federico, luego seguir poniendo en práctica esas expresiones y encontrar los mejores modos internos de apoyar y de defender un sistema que tanto nos ha costado y que sabemos que cuando no funciona debidamente quienes más lo padecen son las mayorías y, en particular, las mayorías que durante mucho tiempo no tuvieron acceso a los derechos. Esta Universidad es la expresión visible de ese derecho que queremos seguir profundizando. Creemos que la mejor manera de defender es mejorar y creemos valioso que estas ideas y las que, además, seguramente ustedes podrán aportar, sean la primera expresión del Consejo, de este Consejo presencial.

D. Establecer la fecha del próximo Consejo Superior.

Toma la palabra el Rector, Darío KUSINSKY, quien propone que la próxima reunión del Consejo Superior se lleve a cabo el miércoles 18 de octubre a las 10 horas.

Se somete a votación, siendo el resultado de: DIECINUEVE (19) votos por la afirmativa y CERO (0) votos por la negativa.

En consecuencia, se aprueba por unanimidad la próxima fecha de Consejo Superior.

Siendo las 11:02 y habiéndose tratado todos los puntos del Orden del Día, el Presidente da por concluida la Sesión Nº 52 del Consejo Superior de la Universidad Nacional de José Clemente Paz.

ENVO MEN

Cinitia Gospania